

Agua, Un Derecho Inalienable

noticia 24 de 24

Biodiversidad en América Latina

Taller en el FSM: ¿Quién es el dueño del agua?

29 de enero, Universidad Central de Venezuela: "Todo cuanto existe pretende ser incorporado a la lógica del "libre mercado". Como resultado, una amenaza latente es la enajenación de la propiedad colectiva del agua. Las grandes corporaciones transnacionales, con el soporte de los gobiernos, pretenden controlar necesidades básicas de la gente como el agua y la alimentación"

VI FORO SOCIAL MUNDIAL POLICÉNTRICO

II FORO SOCIAL AMÉRICAS

24 al 29 de enero de 2006. Caracas, Venezuela

Taller en el FSM: ¿Quién es el dueño del agua? Agua, Un Derecho Inalienable

ORGANIZA

SOBREVIVENCIA, Amigos de la Tierra Paraguay

CO-ORGANIZAN

POJOAJU (Asociación de ONGs del Paraguay), ROAM (Red de ONGs Ambientalistas del Paraguay), Ríos Vivos Paraguay, REDES-Amigos de la Tierra Uruguay,

Taller Ecologista(Rosario, Argentina), ATALC (Amigos de la Tierra América Latina y Caribe), FoEI (Friend of the Earth International)

CONVOCAN

CONAMURI (Coordinadora Nacional de Organizaciones de Mujeres Rurales e Indígenas), Chile Sustentable, Cono Sur Sustentable, GFC (Global Forest Coalition - Coalición Mundial por los Bosques), Red VIDA (Red de Vigilancia Interamericana para la Defensa y Derecho al Agua), REDLAR (Red Latinoamericana contra las Represas y por los Ríos, sus Comunidades y el Agua),

FECHA y HORA

Domingo 29 de enero

Turno 1: 08:30 a 11:30 hs.

LOCAL

UCV (Universidad Central de Venezuela)

Edf. FACES (Facultad de Ciencias Económicas y Sociales)

Sala A 424 - piso 4

¿QUIÉN ES EL DUEÑO DEL AGUA? Agua, Un Derecho Inalienable - La concentración extrema del poder económico privado sobre el control de los territorios genera una progresiva exclusión social de las comunidades en el uso y goce de los bienes naturales, además de acelerar la degradación de la calidad ambiental y de los bienes naturales, y de acrecentar la inequidad en la distribución de los beneficios relacionados con ellos. El agua, patrimonio natural y derecho humano fundamental e inalienable de los pueblos, constituye la última frontera que le queda por invadir al sector privado. Ya un 5 % de la población mundial recibe servicios de agua y saneamiento por parte de empresas privadas, y existe un exponencial crecimiento de este modelo principalmente en los países de menor desarrollo económico. Todo cuanto existe pretende ser incorporado a la lógica del "libre mercado". Como resultado, una amenaza latente es la enajenación de la propiedad colectiva del agua. Las grandes corporaciones transnacionales, con el soporte de los gobiernos, pretenden controlar necesidades básicas de la gente como el agua y la alimentación. Una de sus estrategias para conseguir esto es incidiendo en la agenda política de los gobiernos.

En Sudamérica la Iniciativa de Integración de la Infraestructura de la Región Sur Americana (IIRSA), propuesta

intergubernamental impulsada por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), la Corporación Andina de Fomento (CAF) y el Fondo Financiero para el Desarrollo de la Cuenca del Plata (FONPLATA), propone desarrollar los sectores de *transporte, *energía y *telecomunicaciones con el objetivo de “superar los obstáculos biogeográficos, fortalecer los mercados y promover nuevas oportunidades económicas en la región”. Claramente, IIRSA será el principal canal de penetración y ocupación de las corporaciones al interior de Sudamérica, hacia las tierras aún libres de ellas. La producción de agua sana de los Territorios del Agua depende de que fortalezcamos los movimientos sociales y establezcamos varios frentes de resistencia, identificando mecanismos democráticos para el manejo sustentable del agua y sus territorios, promoviendo y fortaleciendo las iniciativas sustentables de los pueblos. Creemos que esta es la vía para que efectivamente detengamos el avance de las corporaciones en los procesos de apropiación y destrucción de los territorios.

MODERADOR

Oscar Rivas - SOBREVIVENCIA, Amigos de la Tierra Paraguay

PANEL

“Agua, Soja y Exclusión”

Magui Balbuena - CONAMURI (Coordinadora Nacional de Organizaciones de Mujeres Rurales e Indígenas del Paraguay)

“Uruguay: soberanía popular versus corporaciones”

Carlos Santos - REDES, Amigos de la Tierra Uruguay

“El Proceso de Reformas del Código de Aguas en Chile”

Sara Larrain - Programa Chile Sustentable

“Destrucción y Apropiación de los Territorios del Agua”

Elías Díaz Peña - SOBREVIVENCIA, Amigos de la Tierra Paraguay

--- pausa y debate ---

DISCUSIÓN DE ESTRATEGIAS

“Hacia México: El Foro Alternativo del Agua”

RED VIDA Red de Vigilancia Interamericana para la Defensa y

Derecho al Agua

REDLAR Red Latinoamericana contra las Represas y por los Ríos, sus Comunidades y el Agua

Para más información, contactar con:

Pablo Valenzuela

Unidad de Comunicación

SOBREVIVENCIA Amigos de la Tierra Paraguay

Isabel La Católica 1867 casilla postal 1380

Asunción - Paraguay

mail: ecomunica@sobrevivencia.org.py

Sitio Web (URL)

<http://www.biodiversidadla.org/content/view/full/21764>

Archivo

Otras Palabras	Foro Social Mundial, privatización del agua, propiedad colectiva del agua, agua y alimentación
Palabras clave de Geografía	América Latina y el Caribe